



25 AÑOS  
LUCHANDO  
CONTRA  
LA POBREZA

1988

2013

#somoscooperación



## 25 AÑOS LUCHANDO CONTRA LA POBREZA

En 1982 España comenzó a ser donante neto de Ayuda Oficial para el Desarrollo. En este contexto, en 1988 se crea la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI), un organismo gubernamental dependiente del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación. Su misión es contribuir al esfuerzo internacional para luchar contra la pobreza y el desarrollo sostenible a través de la canalización de la solidaridad de la ciudadanía española.

Sectores de intervención en los que la Agencia ha actuado y actúa en coordinación con otros actores internacionales y de la Cooperación Española:

- *Agua y saneamiento*
- *Construcción de la paz*
- *Crecimiento económico para la reducción de la pobreza*
- *Cultura y desarrollo*
- *Desarrollo rural y lucha contra el hambre*
- *Educación*
- *Género en desarrollo*
- *Gobernabilidad democrática*
- *Migración y desarrollo*
- *Salud*
- *Sostenibilidad ambiental, lucha contra el cambio climático y hábitat*

## NUESTROS PAÍSES SOCIOS

Así, la Agencia ha trabajado en sus 25 años en más de cincuenta países y territorios del mundo, en diferentes sectores de actuación enfocados a impulsar el desarrollo sostenible. Millones de personas han mejorado su vida gracias a la Cooperación Española en:

### IBEROAMÉRICA

Nicaragua, Honduras, El Salvador, Guatemala, Haití, República Dominicana, Ecuador, Paraguay, Perú, Bolivia, Cuba, Costa Rica, Panamá, Brasil, México, Chile, Argentina, Uruguay, Venezuela y Colombia.

### ÁFRICA

Túnez, Argelia, Angola, Gambia, Guinea Conakry, Malí, Níger, Marruecos, Mauritania, Población Saharai, Namibia, Angola, Mozambique, Senegal, Cabo Verde, RD Congo, Sudán, Etiopía, Guinea Ecuatorial, Guinea Bissau, Santo Tomé y Príncipe, Egipto y Sudáfrica.

### ORIENTE PRÓXIMO

Jordania, Palestina, Iraq, Siria y Líbano.

### EUROPA ORIENTAL

Albania, Bosnia y Herzegovina.

### ASIA

Filipinas, Vietnam, Camboya, Bangladesh, China, Timor Oriental y Afganistán.

## NUESTROS PROYECTOS

En este tiempo la Cooperación Española, a través de la AECID, ha tenido grandes impactos. Los ejemplos son muchos:

- **El Centro de Investigación en Salud de Manhiça (Mozambique)**, un centro de referencia en la lucha contra la malaria.
- **La intervención española en el vertedero de La Chureca en Managua**, que redujo la contaminación del lago Xolotlán.
- **3,5 millones de personas tienen hoy acceso a agua potable en Iberoamérica** gracias a la Cooperación Española.
- **Rehabilitación del Centro Histórico de Hebrón** contribuyendo con un total de 140 viviendas rehabilitadas, además del edificio singular Al Dwayk, y la urbanización de unos 4 000 m<sup>2</sup> de espacios públicos.
- **Cerca de 9 millones de personas han recibido el apoyo directo** de los programas del Fondo para el Logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio de los cuales el 74,2% han sido mujeres.
- **Durante el periodo 2006 – 2012**, la Cooperación Española ha financiado el sector de educación de El Salvador formando a más de 3 000 personas a través de sus programas de becas.

## ACCIÓN HUMANITARIA

Además, la AECID coordina la acción humanitaria española. Bajo los principios de neutralidad, humanidad, imparcialidad e independencia, ha canalizado la solidaridad española a las poblaciones afectadas por catástrofes como el huracán Mitch, el tsunami del Océano Índico de 2004 o el terremoto de Haití, en 2010. También coordina la ayuda española destinada a paliar las crisis humanitarias causadas por la mano del hombre, como las derivadas de conflictos armados.

[www.cooperacionespañola.es](http://www.cooperacionespañola.es)  
[www.aecid.es](http://www.aecid.es)



@CooperacionESP  
@AECID\_es

centro.informacion@aecid.es  
T. 915838598